

Editoriales de la prensa local

19 de Junio del 2020



¡Gracias Zacatecas!

56 AÑOS ESCRIBIENDO LA HISTORIA

En medio de la letal pandemia del coronavirus que ha dejado cerca de medio millón de personas fallecidas en el mundo; alrededor de 20 mil muertos en México y 72 decesos en Zacatecas, el periódico EL SOL DE ZACATECAS arriba a su aniversario 56, lo hace, no sin antes darle las gracias a Zacatecas por su preferencia y lealtad en estos tiempos tan difíciles para todos.

Gracias Zacatecas!

oy no habrá celebraciones, festejos, ni nada de eso, en cambio, sí mucha reflexión, gratitud y el deseo de que pronto Zacatecas regrese a la "nueva normalidad", pero bien entendida. Merecemos regresar mejores personas, darnos un fuerte abrazo y desearnos éxito en lo que hacemos.

¡Gracias Zacatecas!

Este 19 de junio, **EL SOL DE ZACATECAS** quiere agradecer a todos los clientes, anunciantes, lectores y amigos su preferencia, su lealtad, el ayudarnos todos los días a escribir la historia de Zacatecas.

Gracias Zacatecas!

Hoy en tiempos de pandemia también queremos informar que esta empresa ha mantenido todos los días su inquebrantable compromiso de mantenerlos informados de manera seria, profesional, cuidando los diseños y contenidos. No hemos estado renovando permanentemente. [Gracias Zacatecas]

Durante estos 90 días de encierro, no hemos dejado de trabajar desde casa, este tiempo ha servido para reflexionar muy bien sobre lo que somos como humanidad, sobre lo que viene, además, este confinamiento ha servido para dar lo mejor de cada uno de nosotros, aunque también ha aflorado la otra cara de la humanidad. ¡Gracias Zacatecas!

TIEMPOS DESCONCERTANTES

Sin duda, son tiempos desconcertantes para todos y todas, han sido tiempos complejos, aunque de mucho aprendizaje. Nos hemos unidos como nunca en familia, hemos vivido el encierro juntos y al final del día aquí estamos, esperando el momento para regresar a abrazarnos.

Gracias Zacatecas!

A pesar de las vicisitudes, **EL SOL DE ZACATECAS** se ha mantenido de pie, gracias a nuestros anunciantes, clientes, lectores y amigos. No hemos despedido personal y hemos pagado a tiempo y esperemos que esto continúe así. ¡Gracias Zacatecas!

En nuestro rotativo de hoy, aparece una edición especial de quienes han tenido la amabilidad de felicitar al periódico más longevo y lo han hecho en tiempos de crisis, muchos de ellos pagando el espacio con su propio dinero, desde aquí lo valoramos y agradecemos infinitamente. Otros, hoy no pudieron hacerlo por la situación, también queremos darles las gracias. Entendemos el momento.

Gracias Zacatecas!

Llegar a 56 años de historia como periódico en tiempos de pandemia, ha sido el principal desafío que me ha tocado vivir desde hace 34 años que formo parte de los medios de comunicación.

¡Gracias Zacatecas!

Quiero aprovechar estas últimas líneas para agradecer también a quienes han contribuído a lo que ahora es EL SOL DE ZACATECAS, el periódico líder, el más serio y profesional. Un referente obligado. Son pues, 56 años de escribir la historia con ustedes y vamos por más. ¡Gracias Zacatecas!

HASTA EL LUNES.



Maltrato animal

MALTRATO.- En días pasados, se han dado algunas denuncias de maltrato animal, y es que al menos 38 perros y siete gatos fueron envenenados en diferentes colonias en un solo día.

Las asociaciones encargadas del cuidado y protección de los animales, comentaron que se recibieron dos reportes, uno de ellos en la colonia Lomas de Cristo, donde vecinos reportaron el envenenamiento de mascotas, donde los cuerpos fueron arrojados a un tiro de mina.

ENVENENAMIENTO. - Asimismo, en la colonia Jaralillo, pegada a Colinas del Padre, también se reportó un envenenamiento masivo.

CARNE.- Y es que al acudir al lugar, se encontraron pequeñas bolas de carne con un polvo blanco, al parecer raticida, que acabó con la vida de perros y gatos del lugar.

CONTAGIOS.- Alrededor del mes de marzo, se presentaron diversas que jas debido a que hubo familias que decidieron abandonar a sus mascotas por el temor a que los contagiaran de coronavirus Covid-19, algo que no se ha demostrado que pueda ocurrir en el caso de esta cepa de SARS CoV 2.

ABANDONADOS.- Fue así que se encontraron abandonados desde cachorros hasta adultos, debido al temor de contagios, perros y gatos fueron dejados en la calle, en canchas de usos múltiples, en terrenos baldíos, abandonados a su suerte.

AUTORIDAD.— A pesar de que los casos se tienen documentados, es poco lo que las autoridades han hecho por evitar este tipo de maltrato animal, ya que incluso, hay gente que tiene animales que saca a pasear y no levantan su excremento, hay gente que los tiene en casa pero que nunca les limpia y los tiene en la inmundicia, o si los limpia simplemente utilizan una manguera y esparcen todo por las calles.

DENUNCIA.- La primera denuncia formal por maltrato animal fue realizada contra un habitante del fraccionamiento STUAZ, en el municipio de Guadalupe, un sujeto que tortura a los perros hasta quitarles la vida

VIOLACIÓN.- Además, este sujeto, que está bien identificado por los vecinos e incluso por la autoridad, tiene antecedentes de violar a los animalitos.

RESCATE. – Hay vecinos que, incluso, han saltado las bardas de la casa de este sujeto para rescatar algunos animalitos, debido a que se escucha el sufrimiento de los mismos al ser maltratados.

VIOLENTO.— Sin embargo, no en todos los casos se ha tenido éxito, aparte de que la persona a la que se acusa ha sido clasificada como violenta con los mismos vecinos ante las acusaciones que se hacen en su contra.

PREOCUPACIÓN.- Las autoridades se han lavado las manos al decir que como está dentro de su propiedad ellos no pueden hacer nada en su contra, pero la preocupación ha llegado a tal punto, que hay vecinos que temen que pudiera hacerle daño a alguna niña o niño de la zona, aclarando que hasta el momento no se ha reportado algún incidente de este tipo.

DELITOS.- La denuncia en contra de esta persona está en la fase de investigación y se espera que las autoridades puedan hacer algo en contra de esta persona, a quien señalan como dañada de sus facultades mentales, y quien ya ha sido acusado de agredir físicamente a vecinos y tiene en su haber delitos de allanamiento.



Viene un reborujo de partidos en 2021

En los últimos 50 años los mexicanos han observado una sucesión de procesos electorales, algunos de transformación o de cambios políticos y éste de 2018 como nuevo régimen, que se ha significado por el liderazgo personal del Presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR y por una transición hacia la llamada Cuarta Transformación, que la gente espera sea verdaderamente democrática.

Entrados ya en episodios preelectorales hacia la elección concurrente del domingo 6 de junio de 2021 y en medio de una incesante etapa de polarización y confrontación que divide al país, no sorprende pero sí extraña que el Presidente haya dicho que "no permitira que los gobernadores se entrometan en la elección de 2021; no permitirá que el dinero del presupuesto federal se destine para favorecer a ningún partido, a ningún candidato, y estará pendiente de que se garanticen elecciones limpias y libres". A ésta advertencia y amago presidencial, sin duda los gobernadores responderán y le van a revertir las sospechas y también le demandarán "manos fuera de las elecciones."

El argumento que soltaran los mandatarios es la presencia de JOSÉ AGUSTÍN ORTÍZ PINCHETTI como titular de la Fiscalía Especializada para los Delitos Electorales, un personaje que es cuña del mismo palo, fue secretario de gobierno del DF con LÓPEZ OBRADOR y saltó del Morena a la FEPADE, de manera que los gobernadores temen la manipulación en su contra y que solape ilegalidades de funcionarios federales.

Por lo pronto, el PAN ya dió el primer paso hacia la formalidad de las alianzas o coaliciones y amarró los primeros acuerdos con el PRD, que ya tienen esa experiencia y que en Zacatecas ha sido exitosa; pero además, trabajan la integración del Movimiento Ciudadano de JORGE ÁLV AREZ MAYNEZ, y tienen como reserva al PRI, que también será convocado a la construcción de esa vigorosa alianza para quitarle la mayoría legislativa al Morena en la Cámara de Diputados, además de conservar 14 de los 15 gobiernos estatales.

Así pues, los partidos de oposición están en la mira del ajuste de cuentas con el Presidente v su Morena. van contra la centralidad de su liderazgo y esperan debilitarlo para que llegue vulnerable a la revocación de mandato en 2022. En este sentido, para la elección 2021 es probable que sean 12 los partidos político en el juego electoral. En 2018 fueron nueve partidos, Nueva Alianza y PES perdieron el registro, pero están en vías de recuperarlo como Grupo Social Promotor de México y Encuentro Solidario, respectivamente, que están en la antesala de aprobación por el Instituto Nacional Electoral, a los que se sumarían México Libre de FELI-PE CALDERÓN y MARGARITA ZAVALA; Fuerza Social por México, de PEDRO HACES; Redes Sociales Progresistas, de FERNANDO GONZÁLEZ YAÑEZ, verno de ELBA ESTHER GORDILLO; y Fundación Alternativa, de CÉSAR AUGUSTO SANTIAGO.

El primero de julio el INE dará a conocer los nuevos partidos que accederán al registro y que participarán en la elección 2021, sin derecho a coaligarse y tendrán que alcanzar el 3 por ciento de la votación nacional para conservar su registro. De ese tamaño será la contienda.



Todavía faltan

De los once cambios que anuncio el presidente municipal SAÚL MONREAL ÁVILA, solo ha realizado tres, el de limpia, el del deporte y el de la unidad de transparencia, faltan ocho para que se cumpla el compromiso del Alcalde.

En la lista está el departamento de Atención al Migrante; también está pendiente el cambio en la Dirección de Desarrollo Económico, así como el Instituto de la Mujer, este último si a que ha dado motivos suficientes para que se realice el cambio, porque no ha funcionado nada, y nada es nada, ALEJANDRA JARAMILLO dejo un espacio muy, pero muy dificil de llenar.

La característica de los cambios o enroques tiene un tinte muy especial y consiste en los temas de operación política, de compromiso y lealtad al equipo político.

EL SUTSEMOP

QUEDARÍA BIEN con la base trabajadora; el Instituto tendría liquidez financiera y el Municipio, el Presidente Municipal tendría de su lado a la base de trabajadores

SEQUIA POLÍTICA

La apéndice de Desarrollo Social de Gobierno del Estado que tiene como responsabilidad el Municipio cuna del monrealismo, está haciendo lo propio, está tejiendo fino para ROBERTO LUÉVANO, sin duda tiene un equipo, una coordinación que sabe hacer su trabajo, sabe llegar, sabe atender y sabe convencer para que llegado el momento de elegir, sea por mucho la ventaja.

Lo que no hacen los otros aspirantes aun cuando en la entidad tiene las mismas condiciones, pero les hace falta un buen estratega político como LUÉVANO RUÍZ coordinador, Secampo está apagado, está afectado por la sequía política de la entidad.

TODOS SALEN GANANDO

Con la intención de que el gobierno municipal compre el terreno propiedad del ISSSTEZAC para la construcción de vivienda para los trabajadores de la administración.

El SUTSEMOP quedaría bien con la base trabajadora; el Instituto tendría liquidez financiera y el Municipio, el Presidente Municipal tendría de su lado a la base de trabajadores, para los movimientos políticos administrativos, incluso al interior de organismo sindical.

Por eso todos salen ganando, solo falta establecer las reglas, las medidas y de donde va salir los 2.8 millones de pesos para adquirir el predio.

En la lista está el departamento de Atención al Migrante; también está pendiente el cambio en la Dirección de Desarrollo Económico, así como el Instituto de la Mujer



María G. Muro Robles

Encaminándose hacia la resiliencia

A través de la historia del ser humano en este planeta le ha tocado enfrentar eventos que han cambiado la vida misma y todo su entorno, guerras, pandemias, eventos meteorológicos, hambrunas, dictaduras etc. y en todos esos eventos el ser humano tiene que sacar fuerzas para adaptarse o morir.

a resiliencia es un proceso de adaptación a las adversidades y con esto no quiere decir que el ser humano identifique que es resiliente antes de experimentar un problema, la resiliencia es un conjunto de actos, actitudes, pensamientos que se desarrollan en cuanto surge la necesidad de adaptación durante y después de un evento traumático, el ser humano tiene la capacidad de adaptarse a la desgracia y sacar fuerzas para sobrevivir ante las contingencias y salir adelante.

Algunos factores para desarrollar la resiliencia es la capacidad de dar y tener amor fuera y dentro de la familia, así como lograr entablar relaciones de confianza y cariño con las demás personas que convive diariamente, eso es un factor importante para desarrollar resiliencia y poder de adaptación.

Se han identificado algunos factores necesarios para lograr desarrollar la resiliencia:

- 1. Capacidad de hacer planes realistas
- Confianza en si mismo y en sus capacidades y habilidades
 - 3. Resolución de problemas
 - Capacidad para manejar sentimientos
- Entablar relaciones positivas ante grupos de personas

Estos factores son necesarios para lograr resiliencia, sin embargo, podemos agregar muchos más que favorezcan el poder ser resilientes ante las desgracias y no resultar tan afectados. Es importante mencionar que esta capacidad de adaptación también lo desarrollan otras especies de diferente manera y de acuerdo a su entorno.

Ser resiliente conlleva el saber mantener un balance en tu vida, no permitir que te derrumbes y te estreses afectando tu equilibrio emocional y físico, también implica el poder evitar que se afecten las relaciones con tus seres queridos, compañeros de trabajo y personas con las que convives diariamente; la resiliencia es un factor importante para evitar que se rompa el equilibrio de tu vida, adaptarte al cambio aun cuando sea muy drástico, sacar fortaleza para bien de ti y tu familia, si muchas personas hacen esto se formará una cadena de valor, dando como resultado una mejor sociedad. Los cambios no deben propiciar una actitud negativa, los cambios deben ser orientados hacia un crecimiento y un aprendizaje que permita ser mejores seres humanos, crecerse ante la adversidad. PARA REFLEXIONAR



La puerta de Jano

RESILIENCIA Y PATRIMONIO CULTURAL I

El 19 de septiembre de 2019 nuestro país tuvo un deja vu como el del año 1985 donde a las pérdidas humanas se sumaron grandes pérdidas del patrimonio construido en toda la ciudad de México y lugares circunvecinos. Entonces se puso de moda el concepto RESILIENCIA que no es más que la capacidad de sobreponerse a un desastre, desgracia o desavenencia.

ntonces, con mi grupo de investigación, nos dimos a la tarea de construir un proyecto para cátedras CONACYT que, por cierto, fue rechazado. Hace unos días en la bandeja de entrada de mi correo más frecuente encontré la convocatoria a proyectos para el COVID-19. No caeré en la trampa. Es decir, muchas veces estuve en lugares de mando y escuché cosas como ésta: vamos a sacar una convocatoria de fotografías antiguas y luego nosotros hacemos una exposición con ellas. ¡Qué mal acostumbrados nos tienen a pensar mal! Ahora nuestras autoridades

no saben qué hacer con el COVID y el presupuesto que les negaron a otros proyectos lo quieren "invertir" en ideas frescas que ellos como funcionarios no tienen.

Solo para compartir mi idea les diré que era un gran proyecto. El patrimonio de los pueblos siempre ha estado sujeto a devastaciones, desastres naturales y deterioro por el tiempo además de la exposición continua a condiciones climáticas. De una forma u otra el ser humano ha asumido una actitud resiliente para sobreponerse a la catástrofe. Grandes casos se encuentran, por ejemplo, en la rehabilitación de las ciudades de Dresden, Köln v Berlín, en Alemania: las cuales durante la Segunda Guerra Mundial fueron prácticamente destruidas por los bombardeos aéreos realizados por la Royal Air Force británica y la USAAF de los Estados Unidos de Norteamérica.

En el caso de Zacatecas y sus zonas colindantes se padece de graves problemas ambientales debido a la extracción minera. Son los casos de Salaverna en Mazapil, Fresnillo y Plateros (Fresnillo), la Zacatecana (Guadalupe), Vetagrande y Sauceda de la Borda (Vetagrande), Pánuco y San Antonio del Ciprés (Pánuco) y Milpillas (Genaro Codina), entre otros. La extracción no afecta sólo a la zona circundante, sino que se presenta un desafío de detección de los cinturones donde hay extracción, a donde van los deshechos, residuos y desperdicios como el caso de la Zacatecana cuyos despojos van a parar al valle más abajo y a la zona de riego de Tacoale-

Entonces, con un grupo de especialistas propusimos entrar con todo al tema de la resiliencia. En la segunda parte de esta entrega les contaré lo que proponíamos desde la academia y recibiré sus comentarios. Hasta entonces amigos míos.



El Runrún

ejandro Wong | donrunrun@imagenzac.com.mx |@wonnlopez

Batean a la síndico en el banco y en la ASE; la denunciarían penalmente

Como si los recursos del avuntamiento de la capital fueran patrimonio propio, la síndico Ruth Calderón pretendía congelar 20 cuentas del municipio, entre ellas la del Fortaseg 2020, alumbrado público, la de un convenio con Secampo, para una sala de velación en El Maguey y otras obras



RUTH CALDERÓN. sindico de la capital.

programadas en la capital. Pretendía que BBVA Bancomer no permitiera ningún pago que no tuviera su firma y su bendición, pero los del banco la mandaron por un tubo.

Ayer mismo le explicaron que para hacer eso necesitaba de la firma y aprobación del alcalde Ulises Mejía, así que la pararon en seco. Los del banco no han sido los únicos que han mandado por un tubo a la exfuncionaria del Issstezac. A principios de año, los magistrados del Trijez, que preside Rocio Posadas, no quisieron meterse en broncas defendiendo supuestas violaciones a los derechos políticos de la síndico, que nunca se comprobaron.

Otro que le dio la espalda a la síndico fue el auditor Raúl Brito. Ni él ni la jefa de asuntos jurídicos de la ASE, Hilda Lorena Anaya, le dieron juego a las quejas de la síndico de supuestas situaciones irregulares en el manejo de los recursos. Tuvieron razón en declarar improcedentes las denuncias de la funcionaria.

Ven delito

En el equipo de Ulises Mejía ven grave lo que intentó la síndico. No le importaba generar afectaciones a los proveedores, paralizar obras ni generar más problemas a la administración. Por eso el director del área jurídica, Gerardo Espinoza, interpondrá un proceso contra Ruth Calderón ante el contralor Paco Rivera. Ayer todavía se estaba valorando si el intento de boicotear al ayuntamiento es motivo suficiente para denunciarla penalmente con el fiscal Francisco Murillo. Lo que hizo la síndico, según se advierte, pudiera clasificarse como delitos contra la administración y abuso de autoridad.

Siguen en el PRI

Ivonne Ortega, excandidata a la dirigencia nacional, se fue del PRI, pero Pepe Haro no. Ni Juan Carlos Lozano, Nanis Romo, Isadora Santivañez y aquellos que se la jugaron en la planilla perdedora para la presidencia del

Todos ellos siguen siendo priístas. Por eso, Pepe Haro se sorprendió del "regaño" de la presidenta del DIF estatal, Cristina Rodríguez. El exalcalde de Fresnillo había expresado que hace falta un gobernador de El Mineral, "o por lo menos funcionarios con visión municipalista. Hasta para los espectaculares para prevenir el Covid se les olvida que Fresnillo también es

La doctora Cristina le respondió en redes sociales con una lista de las obras y millones de pesos invertidos El Mineral y atribuyó sus quejas a frustraciones personales. Pepe niega que así sea, y aclara que al desear que un fresnillense llegue a la gubernatura no se refiere a ninguno de los Monreal; pueden interpretar que es Fito Bonilla, titular de la Secampo, aunque también considera buen perfil a Carlos Peña, titular del

Las alianzas

Alfonso Ramírez, Alberto Anaya y Carlos Puente, líderes nacionales de Morena, PT y PVEM, ya anunciaron lo que dicen será una

gran alianza entre los partidos. Hay morenistas ortodoxos que no estaban tan de acuerdo en juntarse con el Verde, "un partido satélite".



exdirigente de Morena.

advierten que si hay consenso y legalidad, aceptarán los acuerdos LUIS MEDINA, en la repartición de candidaturas, en los

El Oso Medina

y los Históricos

que se anticipan grandes dramas. Y mientras rojos, guindas y verdes se hacen a la idea de ir juntos, en el PAN creen que se aleja una alianza con el PRI, aunque no está del todo descartada.

El dirigente nacional de Acción Nacional, Marko Cortés, habría dejado línea a los comités estatales para que decidan, según convenga, con quienes formarían bloque, total o parcialmente.

Runrunazos

Saúl Monreal, alcalde de Fresnillo, se reunió con el director del Issstezac, Marco Vinicio Flores, y el líder del SUTSEMOP, Miguel Toribio. Saúl pidió establecer acuerdos para el tema de seguridad social en la presidencia, aunque Flores y Toribio tienen sus propios pendientes y asuntos que resolver. * Desde hace muchos años, Enrique Laviada ya no tendría inversiones directas en el gremio de la construcción. Dejó de ser accionista de Diseño y Construcciones Martínez. Pero grilleros de la CMIC en Fresnillo dicen que todavía tiene intereses en el gremio. Y no se descarta que poco a poco se vaya metiendo más. * La convocatoria de renovación del SPAUAZ ya viene. El dirigente Pedro Martínez no tiene intenciones de prolongar su periodo, aunque las condiciones por el coronavirus han generado alargar mandatos en varias universidades del país. En todo caso, la convocatoria para el sindicato saldrá primero que la de Rectoría.

Lo que deja **el virus**

Antonio Sánchez González*



os medios impresos siguen siendo útiles. Esto es lo que puede decirse después de estos meses experimentados por cualquier sociedad confinada; incluso de una sociedad a medio confinar como la nuestra. La epidemia y la cuarentena han multiplicado los textos con análisis atractivos que describen las historias hasta el punto de representar estudios cuantitativos que pueden seguirse a lo largo de todo el período de confinamiento de personajes representativos de todas las condiciones, de todos los sexos, edades y regiones.

Por la pandemia y la cuarentena, los medios de comunicación, y en particular los medios impresos, han multiplicado las investigaciones, análisis, informes, foros (virtuales, eso sí) y han hablado casi sólo de la epidemia durante más de dos meses, y la lectura cotidiana de la prensa deja una sensación de déjà vú ya leído y ya conocido.

Este monocultivo podría producir solamente enormes beneficios, pero

esta infección del espacio mediático por el virus es también el caldo de cultivo, una de las principales causas, sino la principal, de la cadena de miedos y pánico, y decisiones políticas extremas, que convirtieron a la economía global en un lodazal.

Por supuesto, bajo la avalancha de cifras podemos encontrar el brillo de algunas pepitas que ya permiten esbozar el futuro de la sociedad mexicana. Las divisiones sociales mexicanas se han vuelto más evidentes por esta crisis paroxística: la división social, con los ejecutivos y muchos profesionistas de las metrópolis que "teletrabajan" y apenas temen la enfermedad, en oposición a los empleados y trabajadores que tienen que ir físicamente a su lugar de trabajo, a la calle, empujados por la necesidad a pesar de la conciencia del riesgo y el miedo de contraer el virus.

La división geográfica que muestra las zonas del país previamente afectadas por la desindustrialización y la emigración, que pagaremos los costos de la epidemia con más alto rédito y con tasas de mortalidad relativa entre los enfermos por el virus mucho más elevadas, mientras que los corredores industriales del país se salvarán del coronavirus igual que de otros males, como lo han sido durante años.

Digamos que también resalta muy bien ya la sensación de un premeditado desmantelamiento de México, motivada por la falta de cubrebocas, pruebas y respiradores y la furia impotente frente a las mentiras del poder.

Está latente un manifiesto sentimiento de inferioridad nacional que agrava el que ha existido por décadas con respecto a los Estados Unidos y buena parte del resto del mundo; los mexicanos nos vemos a nosotros mismos como menos cívicos cuando deseamos -y deberíamos- estar entre los más disciplinados.

A medida que uno avanza en las páginas de los periódicos, encontramos temas que han sido ampliamente cubiertos en los medios. No solo los temas, sino las formas de abordarlos. Las publicaciones periodísticas abordan en su totalidad la semántica de las minorías que continúan imponiendo su discurso victimista, como antes de la epidemia.

Las mujeres son inevitablemente víctimas de la violencia doméstica y deben someterse a la carga mental del trabajo doméstico. La distribución de las tareas de la vida doméstica cotidiana y la violencia doméstica están ahora entre los temas más conflictivos, aunque anteriormente los psiquiatras nos enseñaron que esta disputa oculta mucho más

Y están los ambientalistas que predican. Como los sacerdotes afirmaron una vez que el comportamiento inmoral de los hombres había irritado a Dios quien luego envió la peste, los nuevos sacerdotes ecológicos nos sermonean: la Tierra está vengando nuestro comportamiento como depredadores. La pretendida influencia moral de los ambientalistas recuerda la que tuvieron los comunistas a la mitad del siglo 20.

Y puede esbozarse una lucha entre aquellos que quieren un cambio de modelo con quienes desean volver a su nivel de vida antes de la crisis. Entre los que temen el fin del mundo y los que amenaza el fin de mes, la guerra acaba de comenzar.

NUEVO ESLOGAN // POR WUISHO



Empeora el sector turístico

Eduardo Ruiz-Healy*



717 de mayo pasado escribí aquí sobre las enfrentaba la industria turística alrededor del mundo, una de las más golpeadas por la pandemia de Covid-19 que sigue asolando al mundo por más que muchos gobernantes afirmen que ésta ya pasó o que ha sido domada.

Entonces escribí que, de acuerdo con el Consejo Mundial del Viaje y el Turismo (WTTC), 100 millones de personas que trabajan en el sector turístico alrededor del mundo perderán sus empleos este año y que, en millones, estos serán los empleos perdidos por región: Asia Pacífico: 63.4; Europa: 13.0; Norteamérica: 8.2; África: 7.6; Latinoamérica: 4.7; Medio Oriente: 2.6; Caribe: 1.2. Solo en México quedarán sin empleo más de 2 millones de trabajadores de la industria turística.

Pues bien, el mismo WTTC revisó sus cifras hace unos días y ahora calcula que se quedarán sin trabajo 198 millones de los 330 millones trabajadores del sector de turismo y viajes.

Los empleos perdidos en todo el continente americano sumarán 19.2 millones.

También la IATA (Asociación Internacional de Transporte Aéreo) ha revisado sus proyecciones para este año.

Hace un mes estimaba que las líneas aéreas del mundo sufrirían una reducción de sus ingresos de 300 mil millones de dólares respecto al año pasado; ahora, en su cálculo difundido hace unos días, estima que el monto será de 419 mil millones de dólares, que es una caída del 50% respecto a sus ingresos de

Y no es para menos, se estima que de enero a julio de este año se habrán cancelado 7.5 millones de vuelos alrededor del mundo.

El secretario de Turismo, Miguel Torruco, informó a inicios de esta semana que las pérdidas son de casi 2 billones de pesos o 101 mil 254 millones de dólares, lo que representa una caída del 42% respecto a 2019.

Un indicador que muestra la gravedad de la situación es el hecho de que entre

enero y marzo llegaron a México 14 millones de turistas internacionales, 36.5 % menos que el registrado en el mismo periodo del año pasado y que el ingreso de divisas turísticas cayó 45% en el primer trimestre de 2020. Además, si la actividad económica no se reactiva en el verano, la aportación del turismo al producto interno bruto de México descenderá del 8.7% al 6.9%.

La Secretaría de Turismo está promoviendo diversas estrategias para asegurarse de que los prestadores de los servicios turísticos del país garanticen, hasta dónde sea posible, la seguridad de los viajeros nacionales y extranjeros, ha diseñado campañas de promoción para atraer a los turistas de otros países.

Parecen ser interesantes, pero por razones de espacio no puedo aquí comentarlas. Sin embargo, porque pueden dar buenos resultados y contribuir a disminuir en algo los efectos de la pandemia sobre el sector, de ellas escribiré la semana entrante.

*Twitter: @ruizhealy

Susana vs Remedios

José Ricardo López-Robles*



ace unas semanas conocimos a "Susana L Distancia", una figura que buscaba promover la distancia social y mitigar así el riesgo de contagio y dispersión del coronavirus en nuestro país. Sin embargo, a la fecha, podemos decir que "Susana" ha pasado a formar parte de las anécdotas mañaneras, convirtiéndose en un recuerdo burdo de la falta de inteligencia y estrategia con que las autoridades quieren mostrar al pueblo su empatía y responsabilidad.

Esta semana, llega de la mano de COPARMEX, la "Doctora Remedios Solidarios". A diferencia de "Susana", la "Doctora Remedios Solidarios" no es sólo un juego de palabras, es más bien una propuesta estructurada, inteligente y necesaria que busca aminorar el impacto

ante la emergencia económica y la pérdida de empleos.

La "Doctora Remedios Solidarios" impulsa la creación de un salario solidario, un bono solidario y un seguro solidario a través de la aplicación del 1% del PIB, cuantía que podría ser financiada a partir de mayor toma de deuda, ya sea de las líneas de financiamiento con organismos como el Fondo Monetario Internacional

Las tres medidas buscan incentivar la creación y el mantenimiento de empleos, así como la protección de las personas y sus familias, en los casos de que estas se quedasen sin trabajo. Si bien, cualquier tipo de medida puede parecer insuficiente, la propuesta de COPARMEX abre la puerta a un cambio en los paradigmas mexicanos,

sentando las bases de nuevas condiciones laborales que promuevan la mejora desde

En este sentido, hoy más que nunca tenemos que anteponer la cohesión y solidaridad social, el encadenamiento productivo local y el apoyo a iniciativas que aseguren el fortalecimiento de la base trabajadora mexicana en el tiempo, sobre los compromisos políticos y personales que limitan el crecimiento de nuestro país.

Por último, reflexionemos, apoyemos y sigamos trabajando unidos por México de forma positiva y proactiva. Además, sigan enviándome sus comentarios a estrategiaz@outlook.com y vía Twitter @rlopezrobles. Buen fin de semana.

*Doctor en Inteligencia

El Chapulín

José Napoleón García Calderón*

ucho se ha debatido, señalado, criticado y ensalzado en este espacio a personajes de la vida pública como políticos, funcionarios y aristócratas sociales.

Hoy es diferente, hoy les voy a platicar de un hombre real, un padre de familia que tiene que pararse en la madrugada para salir a trabajar.

En Río Grande hay un personaje, por decir lo menos, peculiar. En la pila bautismal fue llamado como Eduardo Castañeda, aunque en el argot popular es mejor conocido como "El Chapulín".

El Chapulín es un hombre sencillo que, aunque no es pelón, siempre está rapado, él dice que para no perder el estilo, su gusto más caro son los mariscos.

Él es de aquellos héroes ocultos que dejó esta pandemia, pues su oficio pocas veces es reconocido socialmente, aunque estos últimos meses su trabajo fue crucial para Río Grande y para el estado.

Su oficio es ser trailero, para él la carretera es su manera de ganarse la vida honradamente. En marzo que empezó la cuarentena, él y sus compañeros no tuvieron opción, era necesario que siguieran trabajando, era vital que continuaran recorriendo las carreteras del país, para poder llevar los insumos que se necesitaban, para que Río Grande no sufriera un desabasto. Siempre tratando de protegerse a él, y proteger a su familia de algún contagio.

Así es como incluso hoy mismo, mientras se publica este periódico, él ya va en carretera.

El lunes pasado tuve la oportunidad de hablar personalmente con él, entre otras cosas me contaba lo importante que es tenerle respeto al camión y a la carretera.

Muchos conductores de automóvil no dimensionan el espacio que un tráiler cargado con 60 toneladas necesita para frenar y se meten a tu carril sin mayor aviso.

Siempre que sale de la casa, va pensando en poder ir y poder regresar sin dañar a nadie y sin que lo dañen.

Por eso por las carreteras y pueblos por donde él pasa, trata de dar lo mejor de sí para poner el nombre de Río Grande y de Zacatecas en alto.

Para que la gente sepa que aquí en este estado nuestro lema es "El trabajo todo lo vence".

*naps.gar@gmail.com

CONFLICTO INTERNO // POR LEÓN



DEDITORIAL

LA JUVENTUD ZACATECANA FRENTE A UN POZO OSCURO Y SIN ESPERANZA



n México vivimos una gigantesca anomia social: una población con una cierexpectativa de consumo, pero sin los medios para tenerlo. Una sociedad que da los objetivos del bienestar, pero sin dar los medios para conseguirlo, produce 'caminos alternos' para obtener las expectativas prometidas. Esos caminos alternos son las diversas formas de la delincuencia. Los comportamientos delictivos no se deben a motivos internos de las personas: individuos malvados que disfruten haciendo daño a sus prójimos. Eso no ocurre. Son las circunstancias sociales las que producen anomias, que a su vez, se constituyen en fábricas de comportamientos delictivos. Por esa razón, la acción poli-

cial es una contención, pero no una solución al problema. La solución es el cambio de estructura social.

Y pues los cambios no ocurren. Toda la clase política: toda, navega entre la impotencia y la simulación. Gobiernos municipales, estatales y el federal no han logrado hacer alguna política que realmente disminuya el problema. Los jóvenes siguen muriendo como moscas capturados por los grupos criminales que hacen de ellos carne de cañón. Un ejército delincuencial de reserva, efecto de la falta de oportunidades. Es urgente que de una vez por todas el gobierno deje la simulación y ponga en marcha programas que realmente funcionen, que dejen de pensar en clave de elecciones y piensen en calve de soluciones.

El 66 por ciento de los

jóvenes en este país tienen un trabajo precario. Esto es, hay trabajo con pobreza. Aquellos que piensen que tener trabajo salva de la pobreza están equivocados. Según el INEGI hay 418 mil 482 jóvenes de entre 15 y 24 años. Los cálculos indican que 62 mil 414 jóvenes en Zacatecas no estudian, ni trabajan; y de estos, 9 mil 202 forman parte de la Población Económicamente Activa (PEA) pero están desocupados. El Instituto Mexicano de la Juventud estima que cerca de 152 mil jóvenes zacatecanos -de entre 15 y 30 años de edadno estudian ni trabajan, lo que representa a 30 por ciento de la población total juvenil. En suma, tenemos un promedio de 30 por ciento de jóvenes en riesgo de actividades fuera de la Ley. Es una cifra muy alta.

Para el caso de la Zona Metropolitana estamos en un aproximado de 53 mil jóvenes en estado de riesgo.

Si hay más de 50 mil jóvenes metropolitanos con posibilidad de formar parte del ejercito delincuencial de reserva, ¿qué detiene a los grupos delictivos de usarlos de carne de cañón? Nada: son desechables. Mientras, el gobierno federal con la misma lógica de la estrategia anterior, el gobierno estatal nadando de muertito con programas de prevención sin impacto y abandonando los que sí funcionan. y los gobiernos municipales invadidos v atemorizados por los delincuentes. Crisis sanitaria, económica y de seguridad juntas. Estamos en medio de una espiral descendente del bienestar. Caemos en un pozo oscuro y sin esperanza.

RAYUELA

Casos como el de Marcos y feminicidios como los de Vetagrande requieren justicia expedita.

as cosas ya regresaron a la normalidad, la pandemia ¡NO! Sabíamos, nos lo dijeron los expertos, que nuestro estado iba - como en todo lo demás - rezagado con respecto a lo que pasaba en la nación entera, de acuerdo a los cálculos el número de contagios crecería en su máxima expresión, es decir exponencialmente la segunda quincena de junio y durante todo el mes de julio. Pero que importa si el mensaje - confuso - proveniente de la federación nos indica que podemos salir pero tendremos que extremar precauciones, ¿precauciones? Para que si los zacatecanos nos sentimos inmunes a la pandemia y a todo lo demás y fuera de un porcentaje menor de personas que transitan en las calles o que trabajan en ellas y que usan el cubre bocas dejando casi siempre fuera la nariz por lo que les sirve para maldita la cosa, la mayoría de los nuestros camina sin ningún tipo de protección más que la que está muy dentro de su mente, y que le dice que a él no le va a pasar nada - bendito Dios -

"Por esto estamos como estamos, por eso nunca progresamos" diría el refrán popular, porque es por algo que estamos en el sótano en cuanto a la actividad económica que se encuentra en menos .07 % del PIB en los últimos tres años con Tello al frente, por algo nuestra competitividad es cercana a 0, por algo vivimos los peores momentos en cuanto a la inseguridad porque no nos olvidemos que solo el miércoles de la presente semana 10 personas fueron ejecutadas sin que a nadie ya sorprenda, y por qué a mitad de semana nuestra entidad había ya contabilizado 20 muertes violentas en nuestro estado, por ello nuestras ciudades más importantes se encuentran entre las 50 ciudades más violentas DEL MUNDO.

Y cuando existe una noticia que puede presumirse como buena, nos llenan los medios de comunicación diciendo cosas como que somos primer lugar en transparencia, vo tengo más de un lustro de haber solicitado al IZAI las declaraciones patrimoniales y de ingresos de Julieta del Rio sin recibir nada si lo duda tengo comprobantes a nombre del Observatorio Ciudadano que comprueban mi decir sobre esta persona que fue Contralora y después paso al Instituto Zacatecano de Acceso a la Información donde desde hace muchos años es la jefa y quien maneja una institución que como muchas otras tiene una eficacia cercana a cero aun y cuando un día sí y otro también - casi - salgan en los medios presumiendo cosas que pocos entienden, o debía decir entendemos.

■ México Lindo y Podrido... v Zacatecas otro tanto

¿Nueva normalidad? ¡Más de lo mesmo!

José De Jesús Reyes Ruiz

Aun así este personaje fue cercana a Amalia García, y des-pués lo fue de Miguel Alonso y de Tello, y todo apunta a que también sea muy cercana a David Monreal en el caso de que sea candidato y gane la gubernatura, este tipo de personajes como muchos otros, siempre caen parados, y nuestro pobre estado sigue - y posiblemente seguirá - siempre en el suelo.

Esa es nuestra normalidad que por supuesto deja mucho que desear, la gente ha regresado a las calles con todo y que las cifras nos digan que tendríamos que tomar precauciones extraordinarias. El día de hoy, en tres cruces me dedique a calcular el porcentaje de personas que portaba un cubre bocas, y los números me mostraron claramente que menos del 10% de quienes va sin preocuparse en nada transitan como si lo de la pandemia fuera un invento, y aquellos pocos que los portan más de la mitad lo lleva en el cuello simplemente como adorno mientras que a otros solo les cubre la boca dejando libre la nariz.

Es bueno saber que mientras esto pasa sin que nuestras pasivas y silenciosas autoridades hagan o digan algo, en Chile por ejemplo se acaba de aprobar la ley de 5 años de cárcel o mil quinientos dólares de multa a quien este en los espacios públicos sin cubre bocas y ya habíamos comentado que en España la multa es de 100 euros por que ellos si se lo toman

Es claro que López Obrador como lo hemos dicho hasta el cansancio, se enfrentó a fines de mayo inicios de junio con el

dilema de si la economía o la salud y opto por la economía, sus razones tendrá, tal vez no le preocupe que en vez de 50 mueran 100 mil mexicanos, o tal vez no tubo alternativas, pero vemos como algunos gobernadores más pensantes se han negado a la apertura y a los semáforos que dicen poco o casi nada, y han implementado medidas más duras, pero también hay que pensarle con la policía con la que contamos que ya vimos como acabo con la vida de Giovanni, o en el plano local hace un año ASESINO a Marcos García sospechoso al que se le culpo por la muerte de una joven en la Escuela de Derecho de la UAZ, a, pero ya Derechos Humanos un año después envía una recomendación afirmando que se trató de una muerte extralegal - cualquier cosa que esto signifique - y que el Gobernador debía disculparse por haber mentido al decir que Marcos estaba drogado y portaba armas - que seguramente fue lo que le dijo el Fiscal, el mismo que él puso por sus maravillosos logros. En cualquier otro lugar el Fiscal mínimamente tendría que haber presentado su renuncia, pero no, estamos en México, y peor aún estamos en Zacatecas.

Y en este escenario dantesco, escuchamos las palabras - desafortunadas - de Salinas Pliego el dueño de Televisión Azteca, no pidiendo sino exigiendo a las autoridades de salud federales que dejen de poner obstáculos en el camino de aquellos que quieren, que piden la libertad de hacer y claro ni siquiera dice lo que AMLO que salgan pero que tomen todas las precauciones y que cuiden su salud bajo propio riesgo dejando de lado la ley que claramente en la constitución esta dictaminada de que el Estado, es decir el Gobierno tiene que ser garante de la salud de los mexicanos.

Lo que tendría que tener en cuenta el gobierno de López Obrador, y claro Salinas Pliego, es que el riesgo de que las curvas nunca se aplanen o por el contrario vuelvan a subir por la salida de la gente a los espacios públicos y por una apertura de la economía antes de que ello fuera permisible, sin lugar a dudas provocara más contagios y con ellos más enfermos que requieran manejo hospitalario, y también más muertes, y todo ello representa también un costo que el gobierno federal - supongo - está dispuesto a pagar siendo garante de la salud y el manejo de los enfermos, pero personas impresentables como Salinas Pliego invita a salir como si el de su propio bolsillo asegurara el manejo de aquellos que enfermaran y morirán por la libertad que el tanto busca porque - claro - conviene a su propio bolsillo.

uando ustedes lleguen a las páginas de 'Una cierta idea de mundo" (Anagrama 2020) del narrador y ensayista italiano Alessandro Baricco quizás piensen dos cosas que en cierta medida son indispensables para la lectura de este libro. La primera es que "Una cierta idea de mundo" se les pudo haber ocurrido a ustedes. De hecho se les ocurrió a todos los lectores antes que a Baricco. Lo sé. Estoy al tanto de ello. Lo puedo jurar. Ni siquiera se tiene que llegar a la mitad de "Una cierta idea de mundo" para que se pueda asegurar tan disparatada idea.

La segunda de las cosas es que hay lecturas, y "Una cierta idea de mundo" es una de ellas, que a los lectores latinoamericanos nos llegan demasiado tarde. Eso lo van a pensar cuando les gane la curiosidad y vean el año en el que originalmente "Una cierta idea de mundo" salió publicado en Italia: en el 2012. Es decir, nos llega nada más v nada menos ocho años más tarde. Entonces hay que leer a Baricco y a las lecturas que nos presenta desde esa perspectiva cultural.

Vamos a contraponer una idea. Por ejemplo, su libro anterior, "The Game" (por el que le hice una entrevista para el suplemento cultural "Laberinto" del periódico "Milenio") se publicó en México en el 2018 y ahí encontramos a un Alessandro más sensato en cuanto a la visión que tiene del mundo y de la cultura que recién se está gestando, un Baricco mucho más sensato y menos repetitivo, a mi juicio, que en muchas de las apreciaciones librescas de "Una cierta idea de mundo" porque, espero que se entienda, no puede ser el mismo enfoque que tiene del mundo, de sus lecturas en el 2012, que en el 2018, y mucho menos podemos leer "Una cierta idea de mundo" parados justamente donde estamos ahora, en medio de un barco-mundo que no está a punto de hundirse, pero cuvo capitán está borracho en la proa y cuyos marineros amenazan con suicidarse luego de devorar a las gaviotas.

A los lectores se les pudo haber ocurrido "Una cierta idea de mundo" porque es un libro que se genera (no se si sea la palabra adecuada) a partir de las lecturas de un lector agradecido. Me gusta esa palabra: agradecido. Si ustedes son de los que consideran acertada aquella sentencia tan choteada de Borges que tiene que ver con la lectura y

Una cierta idea de mundo: Alessandro Baricco

ÓSCAR GARDUÑO NÁJERA

los libros, valorarán mucho "Una cierta idea de mundo".

El agradecimiento. Es el gesto más humilde que puede tener un lector con un autor y con su libro. Unas cuantas palabras de agradecimiento luego de una lectura sin ningún tipo de compromiso. Porque recordemos que se lee por placer. Esa es una de las grandes lecciones de don Alfonso Reyes: leer por otro motivo vuelve la lectura tediosa, aburrida (lo dijo con las grandes palabras con las que sabía decir las grandes cosas don Alfonso Reyes).

Y si Alfonso Reyes me hubiese pedido mi opinión le habría dicho que vuelve la lectura, en cierta medida, inservible. Y no porque la lectura deba tener una utilidad (no sé si en realidad la tenga, maldita sea), pero el solo hecho de pensar que deba servir para algo va la vuelve un artículo estorboso (esto no lo dijo don Alfonso Reyes).

Y Alessandro Baricco confirma en "Una cierta idea de mundo" el enorme y hermoso placer que hay detrás de la lectura. En cada uno de los textos que conforman el libro. Y tan es así que lo contagia de una manera que el lector se identifica y debe cuidar su dinero porque en cuanto lee un libro que Baricco recomienda, entras a la tienda en línea, descargas un avance del libro en cuestión, lees y ya está: te has hecho de él. A mí me ocurrió con unos cuantos. Por

ejemplo con "Las raíces del romanticismo" de Isaiah Berlin y lo devoré en una semana. Otro más: "La ciudad de los ángeles o el abrigo del Dr. Freud" de Christa Wolf, no es el libro que Baricco recomienda del autor, pero me leí el avance, me convenció. Uno más: "La visita del médico de cámara" de Per Olov Enquist. Y tras otros dos títulos me detuve. Iba a necesitar tiempo, pero además dinero.

Se da, entonces, ese momento entre lector y autor. Claro, ¿cómo no se me ocurrió a mí tomar apuntes para un libro de mis libros favoritos? Claro, ¿cómo no se me ocurrió a mí escribir un libro acerca de mis autores predilectos? Y en ese arrebato descarado es donde se produce el diálogo que si no me equivoco busca Alessandro Baricco: "Una cierta idea de mundo" te habla de otros libros, libros que para Baricco representan algo, libros que, a su vez, si te atrapan. para ti van a representar algo distinto, libros que corren de una misma raíz, de "Una cierta idea de mundo"

Subrayé muchos momentos del libro. Pero creo que siempre me ocurre con Alessandro Baricco. Es un autor del cual he aprendido mucho de la musicalidad de su prosa. Me atrapa tanto la construcción de su fraseo, la disposición de las herramientas y los elementos gramaticales con tanta disciplina y a la vez con tanta festividad y tonalidad (y sí, sé que se pierde mucho con la traducción, pero también sé que no se pierde tanto del italiano al español), ese al parecer no interesarse tanto superficial, y sin embargo interesarse tanto tan subterráneo y hondísimo, que en ocasiones me dejó atrapar como si siguiese a ciegas a un Flautista de Hamelín, por lo que no los quiero abrumar con lo que a mí parecer son momentos muy brillantes del libro: Alessandro Baricco habla de lo que mejor le queda, de autores, de libros, de aquellos que le gustan, y nos dice por qué.

Hay una cita que no me puedo quedar con las ganas de compartirles. Habla acerca de la escritura y sobre la belleza de leer. Nos asegura Baricco: "Se lee no tanto para aprender, ni tampoco para poder entretenerse de un modo inteligente, se hace para dejar que la prosa impregne un cansancio, un fracaso o una derrota personales, aliviando el resquemor y limpiando la herida. Así, leemos por el simple placer de la lectura, y para salvarnos". Y ya está. Al menos lo intentas. Eso de salvarte. Y quizás eso sea lo importante. El intento: salvarnos.

■ Comentarios Libres

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos

SOCORRO MARTÍNEZ ORTIZ

a causa de los derechos humanos tiene que ser humanitaria. Cuando se politiza, se le hace un gran daño a la causa, y quienes realizan, se vuelven sus peores enemigos, lobos disfrazados de corderos. Fueron las palabras del doctor Jorga Carpizo, en la ceremonia de instalación de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.

El miércoles 6 de junio de 1990, en solemne ceremonia que se llevó a cabo en el patio de honor de Palacio Nacional, con la asistencia del gabinete presidencial en pleno; senadores; diputados; miembros del cuerpo diplomático, gobernadores y procuradores de justicia de todos los Estados, el Presidente Carlos Salinas de Gortari, instaló formalmente la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, cuyo objetivo es prevenir, evitar y castigar la violación de esos derechos en el territorio mexicano. La jurisdicción de sus facultades, incluye el poder del Estado mexicano. De esta forma, el organismo gubernamental, al vigilar actuaciones de quienes integran dependencias de ese carácter se convierte, por consecuencia, en juez y parte. Sin embargo, en la ceremonia, el Jefe del Ejecutivo Federal, señaló "ante todo el mundo" político e intelectual, que el nuevo organismo, enfrentará "las amenazas a los derechos humanos provengan de donde provengan".

Para entonces, informes recientes de organismos como: La Comisión Mexicana para la Defensa y promoción de Derechos Humanos "Miguel Agustín Pro"; Centro de Derechos Humanos "Fray Francisco de Vitoria"; Amnistía internacional; Departamento de Estado Norteamericano y la Organización de Estados Americanos (OEA), señalaron que eran los militares, granaderos, policías estatales, agentes judiciales y policías antimotines, los responsables de la mayoría de las violaciones a los derechos humanos. Todos, cuerpos policíacos pertenecen al poder del Estado.

En su inicio la nueva comisión, estuvo presidida por el ex rector de la UNAM, y ex ministro de la SCJN doctor Jorge Carpizo, quien inició su cargo, dando a conocer tres buenas intenciones:

Primera, de carácter preventivo. Implica una mayor difusión de lo que son los derechos humanos, y en que consiste su protección. Para lograrlo, se crearon programas en los medios de comunicación, se impulsaron publicaciones y se fomentó la discusión de alto nivel a través de eventos académicos.

Segunda, representar al gobierno federal, ante los organismos nacionales e internacionales sobre derechos humanos, en coordinación con la Secretaría de Relaciones Exteriores. Se buscó una participación más activa de México y su gobierno en los foros de discusión y decisión sobre esta materia.

Tercera, Ninguna violación de los derechos humanos quedará impune, en el Estado mexicano.

Las tres intenciones del doctor Carpizo, representaron una gran preocupación, tal y cómo lo dio a conocer ante los asistentes al evento, entre los que se encontraban: Carlos Fuentes, escritor; Carlos Payán Velver, director del periódica La Jornada; Héctor Aguilar Camín, Historiador y periodista; Rodolfo Stavenhagen, sociólogo; Alejandro Junco de la Vega, periodista; Oscar González César, asesor de agrupaciones campesinas; Rosario Geen, embajadora de México en la República Democrática Alemana; Salvador Valenzuela Carmona, rector de la Universidad Veracruzana y Javier Gil, líder campesino.

En la ceremonia, el Secretario de Gobernación, licenciado Fernando Gutiérrez Barrios, al hacer uso de la voz manifestó: "nada corrompe más la relaciones entre gobernantes y gobernados, como una administración tardía y parcial de la justicia. La razón del Estado se debilita con la impunidad, y se fortalece con el derecho. Por ello, el Presidente de la República, ha creado la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, con el fin expreso de hacer prevalecer la justicia y la ley, sobre la arbitrariedad y la violencia".

A su vez, el licenciado Carlos Salinas de Gortari, indicó; "La Comisión, es un nuevo instrumento de la sociedad y el gobierno para que impere siempre, y en todo el territorio nacional, el Estado de derecho...la defensa de los derechos humanos, es entrar a la modernización para la libertad".

Posteriormente, la innovación trascendió a los 31 Estados y, al entonces Distrito Federal, y, acorde con el principio de supremacía y constitucional, se crearon los organismos estatales correspondientes. Zacatecas, no fue la excepción.

Acorde con lo anterior, el primer presidente de este organismo fue el doctore Jorge Carpizo, A este cargo también se le denomina Ombudsman. Sin embargo, su historia data del siglo XIX. En 1809, los succos crearon la institución llamada Ombudsman, que fue ganando popularidad en el mundo. La definición más generalizada, es la que formuló la Asociación Internacional de Abogados, como una oficina creada por la Constitución o por el Congreso, que encabeza un funcionario público o independiente de alto nivel, responsable ante el legislativo. Su función es recibir las quejas de personas agraviadas por instituciones gubernamentales y tiene la capacidad para hacer investigaciones, publicar informes y recomendar acciones correctivas.

En una palabra se trata de una especie de mediador independiente, que protege los derechos del individuo, frente a las injusticias perpetradas por funcionarios. Su trabajo depende de las investigaciones que realiza, porque en ellas sustenta sus recomendaciones; su fuerza viene de la autoridad moral que le da, el obedecer solamente las leyes.

Netflix con Paulette: ¿demanda por daño moral?

ERNESTO VILLANUEVA

n los casos en donde puede haber un conflicto judicial, una de las salidas de las productoras televisivas es asentar que la historia se basa en hecho reales, pero se han cambiado nombres y eventos para efectos de dramatización y para no afectar distintos derechos de los involucrados en la historia real, particularmente, cuando no se tiene autorización de los protagonistas del suceso para llevar un caso judicial a la televisión, como sucede con esta serie sobre la muerte de Paulette.

Netflix en la serie "Historia de un crimen. La búsqueda" aventura diversas hipótesis y conjeturas que no obran en el expediente oficial del célebre caso acontecido en el Estado de México. Representa un asunto que es de llamar la atención por los flancos abiertos que deja en el aspecto legal.

Si bien es verdad que hace uso de los llamados "disclaimers", los usa de manera inusual y limitada, lo que es sorprendente en un caso controversial como éste y afirma que ha cambiado nombres de personas, también lo es que los involucrados aparecen no sólo claramente identificados, sino con sus nombres y apellidos para que no quedara duda de qué tema se trata como si la opinión pública no pudiera evocar rápidamente el caso por su gran exposición mediática 10 años atrás.

Esta precisión juega en contra de Netflix y la productora Dynamo, los guionistas Santiago Limón y Silvia Jiménez, los productores ejecutivos Andrés Calderón, Juan Uruchurtu y Santiago Limón, al menos, porque reduce los márgenes de maniobra para aducir alguna salida legalmente verosímil en caso de una demanda por daño moral.

Pero extrañamente no lo hace. Por el contrario, paradójicamente hace una invitación implícita para una demanda que puede tener lugar en México y/o en Estados Unidos o en ambos países.

A diferencia de otras plataformas digitales, Netflix tiene un caudal enorme de suscriptores mexicanos donde la autoridad judicial mexicana puede ejercer medidas de apremio para hacer eficaz una eventual resolución legal negativa a la empresa americana y los demás involucrados en la elaboración de la serie de referencia, que, si se tratara de un caso, por ejemplo, contra Google o Twitter. Veamos

Primero. No hay duda de que la historia narrada es de interés público. Ese no es el punto en cuestión. Lo importante aquí es saber si la narrativa utilizada era la única posible y la mejor desde la perspectiva de armonizar el derecho a saber con los derechos al honor, a la vida privada, a la propia imagen, a la dignidad personal, a la integridad física y mental de las personas involucradas claramente señaladas.

¿La narrativa utilizada para contar la historia tiene preeminencia sobre el interés superior de la niñez, que afectan a la niña fallecida Paulette y a su hermana Lizette? ¿Es posible que haya un peritaje legalmente aceptado que dictamine que la narrativa utilizada era la única vía posible para satisfacer el interés público?

Habría que recordar que con las reformas constitucionales del 2011 en materia de derechos humanos las convenciones y en este caso el interés superior de la niñez adquiere una jerarquía normativa en su máxima expresión que seguramente haría valer la parte o las partes eventualmente demandantes por daño moral.

Segundo. El reiterado señalamiento a las conductas que se encuentran en el campo de la vida privada de la madre de Paulette, ¿cran necesarias para que la historia de la serie pudiera ser contada? ¿Cómo podría acreditarse el nexo causal entre la vida privada de la madre de Paulette y el fallecimiento de su hija? ¿No se trata, en realidad, de una afectación ilegítima e ilegal en la esfera de la vida privada, en el honor, en la propia imagen y en la salud física y mental de la madre de Paulette cómo fue retratada a lo largo de la serie?

Estas son sólo algunas primeras interrogantes que Netflix, la productora que intervino, los guionistas y quienes hicieron posible esa serie deben solventar jurídicamente que, por extrañas razones, se pusieron voluntariamente en esa circunstancia que se antojaba innecesaria si hubieran consultado a su equipo jurídico o si lo hicieron le hubieran hecho caso.

Tercera. De la misma forma, el tratamiento del padre de Paulette y del propio padre de éste y sus familiares es a todas luces negativo, con tintes claros de tráfico de influencias, corrupción, inferencias de que el padre de la menor fallecida no fue ajeno a ese lamentable deceso y demás consideraciones que representan un agravio que, vale reiterar, no obra en expedientes y sí es una imputación directa con nombres y apellidos que encarece una defensa de los eventuales demandados en tribunales.

¿Alguien en su sano juicio cree que Alfredo del Mazo, Luis Miranda Nava y/o Alfredo Castillo que forman parte de la trama identificados también con nombre y apellidos se van a auto incriminar para testificar a favor de Netflix en un juicio?

Cuarto. Los políticos y servidores públicos a los que me refiero tienen la obligación de soportar un mayor grado de intrusión en sus derechos de la personalidad, pero no dejan de existir del todo esos derechos. No es esperable que inicien proceso alguno por razones políticas y porque sus posibilidades legales de triunfo que no son imposibles, sí son más complicadas que en los casos anteriores.

Sea como fuere, lo cierto es que el país asiste a una serie televisiva que no cuida aspectos legales que no hubieran afectado un ápice el propósito de la historia, como tantas otras que ha hecho Netflix, cuidando esos aspectos. Habrá que estar al pendiente del desenlace legal, si lo hay, que ha provocado esta serie que además no sólo ha tenido un gran éxito en México, sino que se ha sido subtitulada al inglés, al griego, al árabe y al alemán que es importante para efectos de calcular el monto de la posible reparación del daño.

Tentro de posible reparación del daño.



He cumplido al pie de la letra todo lo que dije en mi contrato por el reino. Bueno, no todo, pero no fui tan rata como el que se fue.



El Rey lee las encuestas

Había una vez un Rey medio torpe, pero en el fondo (muy en el fondo) sentía que era buena onda. Esta es una de tantas historias.

SEGUNDO ACTO. El Rey lee las profecías del reino.

ESCENA III

-Rey: ¡Pero, qué poca! En todas las encuestas nos dan una madriza de pronóstico reservado.

Duque de Tarabilla: ¿Con esa boquita comulga hereje? Digo, desde que empezó la pandemia y se junta con los guardias se está volviendo muy lépero.

-Rey: Me vale lo que digas y pienses, pero ya es tiempo que tome las riendas del reino.

-Duque de Tarabilla: Pero si ya se va milord, ¿hasta ahora se dio cuenta que gobierna? Digo, si lo que ha hecho en estos cuatro años se puede llamar gobernar.

-Rey: Ya te gustó el calabozo, ¿verdad, méndigo? ¡Guardiassssssss!

Nadie ingresa al despacho del monarca. -Rey: Grité claramente: ¡Guardiassssssss!

Nadie acude al llamado.

-Rey: Pero bueno, y estos jijos de todasuchin, ¿dónde andan?

-Duque de Tarabilla: ¿Pues no se acuerda que los mandó de comissón a la procesión que organizó su vieja contra la epidemia? Por cierto, iban bien enchuchados porque fue voluntariamente a fuerzas.

—Rey: Ah sí, ya me acordé. Pero si no los mando ya ves cómo se pone la reina. Si cuando se brincó aquél malandro a sus oficinas a robarse las despensas no me la acabé.

-Duque de Tarabilla: Ya se sabe en el reino que ella es la ley milord. Pero sereno que todo tiene su remedio.

 Rey: Y según tú, ¿cuál es el remedio?
 Duque de Tarabilla: Pues como nadie la pone en paz, menos usted, hágala candidata milord.

-Rey: ¿Pero qué idiotez es esa? Nunca será candidata de nada, eso ya lo decidimos en familia.

-Duque de Tarabilla: Ay, patrón, eso es lo mejor para usted y el partido. Imaginese que llegue al congreso del reino. Con el lenguaje de carretonero que se carga segurito pone a temblar al más pintado. Así le cuidan las espaldas de aquello que haya hecho mal. Que estoy seguro que todo está genial, pero más vale.

-Rey: No, no y no. Llegué gracias al apoyo del pueblo sabio, que supo encontrar en mi a un gobernante preparado para cuidar de sus riquezas. He cumpli-do al pie de la letra todo lo que dije en mi contrato por el reino. Bueno, no todo, pero no fui tan rata como el que se fue. He tenido funcionarios buenos, otros no tan buenos y unos de plano inútiles. Pero en todo gobierno hay ese tipo de burócratas. Creo que me van a faltar como otros cinco años para dejar al rancho casi al mismo nivel que Alemania. Pero no hay reelección para nosotros y debo de entregar la estafeta a otro. Lo más gacho es que parece que será uno de MORE-NA. Pero bueno, algo hemos avanzado en la negociación con ellos para entregar el reino sin broncas.

-Duque de Tarabilla: No sea lucido que todo lo arreglé yo, a pesar de la oposición de algunos de sus más cercanos y fieles lambiscones. Total, el remo no puede estar más peor de como lo dejó el otro. Por cierto, nunca lo tocó ni con el pétalo de una rosa. ¿Por qué seria? En fin, mi carera política seguirá su marcha, mientras usted pasará al anonimato. Nadie se acordará de usted como rey porque no hizo nada de nada.

-Rey: ¿Ya te estás preparando para ser de la oposición méndigo? Pues cómo se me hace que de una vez te me estás largando. Ya estuvo suave de andar manteniendo a holgazanes como tú, a los que no se les complace con nada.

no se les complace con nada.

-Duque de Tarabilla: Pues creo que será lo mejor, cortar toda relación con su chafa gobierno que no ha servido para maldita la cosa. Me voy con la oposición a despertarlos y prepararlos para el cambio democrático. Usted quédese con su bola de holgazanes. Voy a pasar a la caja por mi liquidación y... las gaviotas.

El rey se queda solo en su despacho. Sabe que ya le queda muy poco y tendrá que cargar con el peso enorme de no haber hecho nada por su reino. Total, ya lo sabia desde que llegó.

> ¡ESOS DE JIAPAZ SON UNA BOLA DE INEPTOS, COMEN-ZANDO CON SU DIRECTOR!



Puro Veneno

CORRECCIÓN

Se ha de sentir muy feo ser el dirigente apenas recordado de Morena en Zacatecas (sombras plantígradas). estar desaparecido durante uno de los momentos de mayor crisis del país. reaparecer para negar una alianza por demás prevista a nivel nacional y que, apenas días después, tu paisano, el presidente interino del guinda, salga a abrirle la puerta al Verde, no sin antes denunciar por transas a la líder que tú apoyaste (léase Yeidckol Polevnsky). O sea: todo parece indicar que Fernando Arteaga le ladró al árbol equivocado. Mal tiempo para ser el profe. Y porque en el estado se han ensayado históricamente las elecciones, cabe recordar que fue aguí donde Carlos Puente, vocero nacional del PVEM, adelantó que su gallo será David Monreal. Luego el riograndense Alfonso Ramírez Cuéllar dijo "bienvenidos" y lo que sigue son obviedades y el Consejo Nacional, que deberá velar, primero, por el bien del presidente López Obrador. ¿O no?

QUÉ OSO

Pero debe ser peor ser el prepreaspirante de Morena en los últimos lugares de las encuestas en Zacatecas y jugarle al vivo con que con mucho entusiasmo vas a ganar. Frente a la alianza a todas luces favorecedora para el mero mero, defende el "nuevo nacionalismo guinda" con la esperanza de juntar algunas fichas para tu candidatura y, tras el chandazo del conocido como La Polla, terminar aceptando al Verde nomás con que, por favor, ahí te tomen en cuenta... si se puede. Haciendo ojitos a Ramírez Cuéllar, y quizá hasta a Carlos Puente (en estos tiempos ya no se sabe), "firme y resuelto" (ahora si), Luis El Oso Medina no perdió oportunidad para recordar que también busca contender para gobernador, aunque varios todavía no lo crean.Y buscando una oportuna (no oportunista) reconciliación, llamó a los morenos a la serenidad, que porque "aliados, no subordinaos". Al final de cuentas, coincide, todos somos siervos de la Nación.

LOS OLVIDADOS

Y ya rayando en lo triste está intentar armar un megabloque opositor, confiando en que lo resolverá el súper secretario de Gobierno, Jehú Salas, pero que uno de tus aliados te ponga los cuemos con el más guapo, porque verde y guinda queda mejor, y que el otro apenas te voltee a ver por tus panchos, porque con los maestros no se juega y no se les encarcela. Entonces, del PRI, PAN, PRD, MC, PVEM y Panal, va nomás me quedan cinco, cuatro, tres, ¿dos? Ahora, la albiazul Noemí Luna jura que sí han estado, aunque no los vean, ahí en cada rincón donde se requiera un opositor que le eche ganas, porque las elecciones se ganan con uno mismo y "no especulando" en candidatos, lo cual es muy fácil, sobre todo cuando no tienes candidatos. Mientras tanto, el PRI marcó su sana distancia esperando indicaciones, los chismosos no están seguros de que sean de quien todos creen. PRImero sobrevivir.

DISTINCIONES

Pensarse el frente del Morena-PT-PVEM no viene de más, pues nuestros paisanos cabalgan la Cuarta Transformación. Así lo dejó en claro el diputado federal Carlos Puente, quien, en el anuncio de las negociaciones para la alianza nacional. destacó los logros de los zacatecanos en el Congreso de la Unión. Además de él y la ahora totalmente 4T Lyndianna Bugarín, en la Cámara Baja, son los senadores Ricardo Monreal y Geovanna Bañuelos los que hacen realidad la Cuarta Transformación y no olvidan su tierra.







El segundo problema previsto será el retorno a México de una nueva ola de migrantes como resultado del desempleo y el recrudecimiento de la discriminación

Preludio de una Nueva ola de Migrantes de Retorno a México

os inmigrantes, independientemente de su Los inmigrantes, independientemente de su Jestatus legal, al ser parte estructural y perma-nente de la clase obrera de Estados Unidos, ante la emergencia de la pandemia del COVID-19, al excluirles por su estatus legal del apoyo del gobierno federal y estar fuera de las pruebas de laboratorio no sólo son discriminados, sino vulnerados como seres humanos. Y es que la democracia moderna está edificada desde un esquema social que reconoce derechos a sus ciudadanos y niega esos mismos derechos o parte de los mismos a quienes no lo son; sin embargo, esto es una contradicción: a los inmigrantes se les reconoce por la sociedad receptora como trabajadores, pero al mismo tiempo se les margina y discrimina ¡Ningún ser humano es vulnerable por naturaleza! La vulnerabilidad es una condición social, a veces establecida y naturalizada, pero en todos los casos es producida y reproducida por la sociedad.

Así como la exclusión social no es natural, tampoco lo es la discriminación y la vulnerabilidad. Los migrantes son hombres y mujeres pensantes, con brazos habilitados para trabajar, pero son, asimismo, cuerpos vivientes y personas con sentimientos, emociones, creencias, etc. eso, en conjunto los convierte e identifica con todos los seres humanos. Los migrantes a donde vayan llevan todo un bagaje cultural que es parte de sus procesos de socialización; se trata de un capital social (Bourdieu, 1991) cimentado en una red de relaciones sociales que son visibles entre los miembros de una misma comunidad (Granovetter, 1973), pero que en el extranjero se extiende a otros grupos sociales.

otros grupos sociales. Adelantándonos a los hechos: se prevé que la mayor parte de 2020 transitaremos en México por un descenso en el monto y promedio de recepción de las remesas familiares: esto va se advierte en la recepción disminuida de abril de este año después de varios récords consecutivos, lo que impactará negativamente en apro-ximadamente 15200,000 mexicanos y en 45,000 hogares de Zacatecas, la mayoría de ellos de origen rural o semiurbano. El segundo problema previsto será el retorno a México de una nueva ola de migrantes como resultado del desempleo y el recrudecimiento de la discriminación. En efecto para abril de 2020 ya habia 1.2 millones de inmigrantes mexicanos desempleados, cuyo porcentaje equivale al 17.1 por ciento del total, siendo mayor entre el grupo16 a 29 años, alcanzando el 21.7 por ciento (Gaspar, 2020a). Es de preverse que los inmigrantes tengan mayores dificultades para enfrentar esta situación, más si

son indocumentados. Deseo llamar la atención de que, si este retorno es mínimo, no obstante, ya tenemos un retorno acumulado que inició en 2008; por tanto, el problema ya existe y es necesario atenderlo.

Esta nueva ola de retornos será muy similar a la que hemos estado experimentando a partir de la crisis de 2008; es decir, afrontaremos un retorno de tipo familiar, de migrantes en plena actividad laboral con todo y sus descendientes, cuyo principal desafio en México será prever su integración social, comunitaria, familiar y escolar plena. Aquí la cuestión a resolver es decidir cómo integrarlos a México y Zacatecas, las vías son varias, pero están llenas de resistencias que habrá que vencer. Llamo la atención en el problema de la reintegración de los migrantes retornados y la integración de sus descendientes porque de fracasar en su intento, es posible que tengamos como resultado la desintegración de las familias, la remigración de los hijos a Estados Unidos y un crecimiento en la conflictividad familiar, además de otros desajustes sociales; veamos por qué.

La cultura dominante de todo estado nacional pretende que los migrantes retornados sean vaciados subjetivamente de todo proceso de socialización adquirida en la sociedad de destino. Este proceso será más violento subjetivamente cuando una persona haya permanecido por un margen mayor de tiempo en la sociedad de destino, y es que, con el paso de los años, se puede reconocer que se vuelve al lugar de origen, pero éste ya no es socialmente el mismo; además, el migrante, como resultado de sus experiencias ha sufrido cambios culturales que le dificultan integrarse, más si ha formado un hogar como una persona de otra nacionalidad, cuya identidad es distinta a la identidad mexicana, lo cual sucede com mayor intensidad con los hijos.

Existe un segundo problema asociado al anterior, en efecto, cuando se reconoce y acepta la pluriculturalidad se tolera asimismo la diversidad cultural de las personas, sin embargo, su fundamento último es nuevamente el de un modelo de pensamiento en el que implicitamente se espera que los migrantes retornados y sus descendientes evolucionen hacia la homogenización social; por tanto, este modelo de integración y reintegración aún está basado en la supremacía nacional de una cultura sobre las otras, si no fuese así el supuesto sería distinto pues sería posible abrazar dos culturas a la vez; justo esto es lo que hay que impulsar, como política de estado desde un enfoque transnacional.



LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

FRENTE DE DEFENSA DE AMLO.

Los líderes nacionales de Morena, Verde y PT acordaron este jueves en reunión nacional que el próximo 4 de julio presentarán formalmente la propuesta para respaldar la política de la Cuarta Transformación del presidente de la República, LÓPEZ OBRADOR. Con esto, prácticamente ya se conjuntaron en bloque y están chambeando juntos en defensa del proyecto de AMLO. Da gusto ver que dentro de los dirigentes nacionales hay dos zacatecanos, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR y CARLOS PUENTE, que se suman a ALBERTO ANAYA, líder histórico del PT, para respaldar a LÓPEZ OBRADOR.

PUENTE NO SE EQUIVOCÓ.

El senador CARLOS PUENTE, con la habilidad que le caracteriza, prácticamente les ganó a todos los partidos en la jugada de las próximas elecciones. Con la reunión de ayer, en la que salió con sus dos homólogos dirigentes nacionales de Morena y del PT, coloca a su partido como uno de los más importantes en la coalición ganadora para la elección del 2021. También hay que destacar que le hizo un favor a DAVID MONREAL al haberlo destapado.

ABANDONAN A POLEVNSKY.

Difícil situación la que prevalece para la dirigencia estatal de Morena, que aún presiden FERNANDO ARTEAGA y EL OSO MEDINA, ya que el CEN de Morena interpuso una denuncia en contra de YEIDCKOL POLEVNSKY. Al parecer dentro de las auditorías del CEN de Morena incluyen observaciones de algunos estados como Zacatecas. Se viene un duro escenario para los históricos, pues después de las declaraciones hechas por LA POLLA,

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR, EL OSO MEDINA Y FERNANDO ARTEAGA se enmudecieron a tal grado de dejar sola a YEIDCKOL y no han dado ningún mensaje de apoyo a quien por tanto tiempo los mantuvo en la jugada.

ULISES SIGUE BIEN EVALUADO.

La encuesta de Massive Caller, de CARLOS CAMPOS, ubica al alcalde de la capital, ULISES MEJÍA HARO, entre los mejores 20 del país. MEJÍA HARO ocupa el sitio 18 del ranking nacional de los presidentes municipales, con un índice de aprobación del 49.4 por ciento, con lo que se ubica por encima del alcalde de Querétaro y Apodaca Nuevo León, LUIS NAVA GUERRERO y CÉSAR GARZA VILLARREAL, respectivamente. El alcalde de la Joya de la Corona sigue recibiendo el reconocimiento por su trabajo y gestiones a favor de los capitalinos.

PEPE PASTELES, LA CARTA FUERTE DEL PAN EN LOS CAÑONES.

Las encuestas colocan a JOSÉ MANUEL VIRAMONTES, alias PEPE PASTELES, exalcalde de Jerez, como uno de los favoritos para llevarse el distrito de los cañones de Juchipila y Tlaltenango, que tiene cabecera en Jerez. El respaldo vendría de la presidencia municipal de TOÑO ACEVES, pero también



TOÑO ACEVES, pero también de MIGUEL VARELA en Tlaltenango; además de la influencia que tiene el PAN en todo el cañón de Jalpa. Sin dejar de lado, que uno de sus alfiles más fuertes es el presidente municipal de Villanueva, MIGUEL TORRES ROSALES.



POLITIQUERÍA



-VÉNGASE MI YEIDCKOL, PARA QUE VEAN QUE NO HAY RENCOR...



MI RELACIÓN CON DIOS



Apasionada de Cristo y evangelista. Înspiradora por la felicidad, la paz y la plenitud humana. Déjame tus comentarios en: ku_alexandre@icloud.com

El mejor consejero y alentador del hombre

El espíritu es el "mejor consejero" ante cualquier situación de duda y el "mejor consolador" ante varias situaciones

n lo personal considero que la parte más importante de un ser humano, al entregar su vida a Cristo, es la revelación del Espíritu sobre sí, quien nos permite entrar en un trance de arrepentimiento genuino de nuestro comportamiento pecaminoso y quien, además, nos abre las ventanas de los ojos espirituales para comenzar a ver lo que antes no podíamos percibir con claridad por la misma ceguera espiritual ocasionada por una vida abundante de desobediencia y pecado. Por otra parte, nos revela los dones que Dios nos da para que podamos ejecutar su obra (es decir, el objetivo para el cual él nos creó y nos eligió) y entre muchos be-neficios de desarrollar una comunicación con el Espíritu, es que tendre-mos al "mejor consejero" ante cualquier situación de duda y al "mejor consolador" ante situaciones de tristeza, enojo, ansiedad, preocupa-ción, vacíos, desilusión y cualquier situación que deba ser atendida urgentemente para sanar el alma. Digamos que en términos coloquiales, el "espíritu" es el mejor psicólogo para atender nuestras necesidades, descargarnos, limpiarnos, sanarnos, y en quien podemos confiar profundamente, pues tenemos la certeza que no

habrá mejor consejo que el de nues-tro Dios como Padre Celestial. El Espíritu Santo convencerá al

mundo de su culpabilidad, esto principalmente porque muchas personas no creen en Jesús, y además nos abrirá los ojos al camino de la verdad. Cada vez que nos salimos del camino o tomamos la ruta equivocada, el Espíritu nos convence del error, pues sentimos en nuestro espíritu que lo que estamos haciendo no está bien. Es de suma importancia saber que el Espíritu nunca nos condenará, sino que nos convence para arrepentirnos y regresar a la dirección correcta. Pues él nos guía, sostiene y fortalece para que seamos más parecidos a Jesús. Juan 16:8 PDT Cuando él venga,

demostrará a los del mundo que están equivocados en cuanto a quien es el pecador, en cuanto quien recibe la aprobación de Dios y en cuanto al

iuicío

Confieso que innumerables veces me he equivocado de rumbo, he tomado direcciones incorrectas que me han llevado a pecar y posteriormente a sentir una tristeza profunda por mi desobediencia; esa vocecita que nos dice que no lo hagamos, la ignoramos constantemente y a causa de ello caemos en el engaño, lastimando nuestro espíritu y por consiguiente a Dios; he ahí la suma importancia de buscar a Jesús en oración constantemente, apegarnos a su palabra y, por ende, fortalecer nuestro alimento espiritual y alinearlo con el de Dios, para evitar las tentaciones.

CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ

Estadesia